
Protokoll der 7. Mitgliederversammlung des Fördervereins der Freunde und 
Förderer des Gymnasiums Mainz-Oberstadt e.V. am 25.01.2016 
 
Beginn: 19.35 Uhr 
  
TOP 1 
Begrüßung und Vorstellung 
Die Vorsitzende des Fördervereins, Frau Haase, begrüßte die anwesenden 
Mitglieder. Danach stellten sich die Mitglieder des Vorstands namentlich vor. Frau 
Haase stellte noch die beiden abwesenden Vorstandsmitglieder Frau Linder und 
Herrn Bröde vor. 
 
 TOP 2 
Bericht des Vorstands 
Die Schriftführerin, Frau Beye-Mundt, berichtete über die Aktivitäten des 
Fördervereins im Jahr 2015: 
 
Für folgende Veranstaltungen hat der Förderverein die Bewirtung und Organisation 
übernommen:  
 

 Musikalischer Abend im Gymnasium Mainz-Oberstadt 

 Einschulungsfeier im Bürgerhaus Hechtsheim 

 „Anpfiff Oberstufe“ Unser Start in die MMS 

 Spendenmarathon 

 Tag der offenen Tür 

 Organisation des T-Shirtverkaufs am Kennenlernnachmittag der 5. Klassen 

Die wichtigsten Anschaffungen: 

Die AG First Lego League bekam eine aktuelle Version des eingesetzten Roboters. 

Kosten hierfür ca. 300,00 €. 

Die Fachschaft Sport bekam einen Tablet PC im Wert von 300,00 €, um bei 

bestimmten Übungen eine visuelle Rückmeldung geben zu können. 

Der Vorstand bewilligte einstimmig die Finanzierung der Erstausstattung eines MMS-
Aufenthaltsraumes (Möbel und Geschirr für die Küche). Insgesamt für ca. 3.000,00 €. 
 
In der Oberstufe gibt es das neue Fach „Darstellendes Spiel“. Für die Ausstattung 
(CD-Spieler, Tablet, Hocker, Bücher, Tücher, Masken, Bälle, Stöcke) wurden 
einstimmig rund 1.000,00 € bewilligt. 
 
Für die Musical AG wurden zwei Mikrofone ohne Stromeinspeisung benötigt. Hierfür 
wurden die Kosten in Höhe von 400,00 € übernommen. 
 
Es wurden 10 zusätzliche 1. Hilfe-Kissen für Ausflüge oder Sportfeste angeschafft. 
 



Die AG Wandmalerei bat um 150,00 € für weiteres Material. 
 
Es wurden 6 Mikrofone, die an die Smartphones der Schüler angeschlossen werden 
können, beantragt. So können die Schüler während des Unterrichts eigene Texte 
aufnehmen, die später zu Hause weiter bearbeitet werden. Die Anschaffungskosten 
lagen bei insgesamt 420,00 €.  
 
Es wurden 4 Westen für den Sanitätsdienst angeschafft. 
 
Die Fachschaft Biologie wurde bei der Anschaffung von Bastelmaterial für Modelle 
unterstützt. 
 
Bei Bedarf wurden Kinder finanziell bei Klassenfahrtenkosten unterstützt. 
 
Kosten für folgende Veranstaltungen wurden übernommen, bzw. die Veranstaltungen 
wurde finanziell unterstützt: 
 
Die Präventionsprogramme der 6., 8. Und 10. Jahrgangsstufen wurden bezuschusst. 
Folgende Beträge wurden genehmigt: 250,00 € für „Sicher im Netz“, 300,00 € für 
„Check the Games“ und 300,00 € für „Café unplugged“. 
 
Die Aufführung des Stücks von Timo Leo „Die Nibelungensage“ wurde mit 350,00 € 
bezuschusst. 
 
Rund 500,00 € wurden für das Sommerfest und die vorzunehmenden Ehrungen 
(Schulpreis, Gutscheine, Mathematikpreis usw.) ausgegeben. Ebenso wurden die 
Buchpreise für den Vorlesewettbewerb bezahlt. 
 
Für eine Beschallungsanlage in der geplanten Turnhalle bleibt weiterhin ein Betrag in 
Höhe von 12.000,00 € zurückgestellt. 
 
Primär wird die Aufgabe des Fördervereins immer sein, der Schule da zu helfen, wo 
keine Unterstützung durch öffentliche Mittel zu erwarten ist. In enger Absprache mit 
der Schulleitung erfolgt die Förderung kurzfristig und unbürokratisch. 
  
TOP 3 
Kassenbericht und Bericht der Kassenprüfer 
  
Frau Haase gab in Vertretung von Herrn Bröde einen finanziellen Statusbericht: 
 
Per 31.12.2015 hatte der Verein 325 Mitglieder. In 2015 gab es insgesamt 48 
Eintritte und 4 Austritte. 
 
Dazu kamen im Jahr 2015 noch Spenden in Höhe von 1.465,92 €. 
 
An Ausgaben stehen dem insgesamt 9.389,31 € gegenüber, die für die unter TOP 2 
genannten Anschaffungen anfielen.  

 



Kosten für Betrieb des Fördervereins: 
Für den Betrieb des FV wurden in 2015 insgesamt 139,96 € benötigt. 
Zu diesen Ausgaben zählen z.B. Kontoführungsgebühren, Kosten für EC-Karten, 
Erstellen und Kopieren von Beitrittserklärungen und Flyern, Lizenz-Update der 
Vereinsverwaltungs-Software, Datensicherung, Briefpapier, Druckerpatronen, Porto, 
etc… 
 
Kassenprüfung durch die Kassenprüfer 
 
Die Kassenprüfung für 2015 fand am 08.01.2016 durch die beiden 
Kassenprüfer Herrn Wartenpfuhl und Herrn Dr. Arnold statt. 
Beide fanden keinen Anlass zur Beanstandung. 
   
Nach dem Kassenbericht hatte Herr Wartenpfuhl, einer der beiden Kassenprüfer das 
Wort: 
Laut seiner Prüfung waren alle Ein-/Ausgaben ordnungsgemäß belegt. Es gab 
keinen Anlass zur Beanstandung. 
  
TOP 4 
Entlastung des Vorstands 
Ein Mitglied des Fördervereins beantragte daraufhin die Entlastung des Vorstands. 
Der Antrag wurde einstimmig angenommen. Der Vorstand ist damit entlastet. 
   
TOP 5 
Ausblick auf das Jahr 2016 
 
Frau Anette Haase in ihrer Funktion als Vorsitzenden des Fördervereins gab einen 
Ausblick auf die anstehenden Aktivitäten des Fördervereins im Jahr 2016: 
 
Finanziell wird der Förderverein das Gymnasium weiterhin bei der Ausstattung der 
Bibliothek unterstützen, um den altersgemäßen Anforderungen und 
unterschiedlichen Interessengebieten der SchülerInnen gerecht zu werden sowie 
werden wir weiterhin Fachliteratur für verschiedene Fachschaften kaufen. Zudem 
wird der Leseclub unterstützt.  
 
Ebenfalls werden die AGs weiterhin gefördert wie z.B. die Ruder-AG, die sehr 
erfolgreich an Wettbewerben teilnimmt.  
 
Unsere Vorgehensweise bei unseren Sitzungen bzgl. Anträgen. 
Alle Fachbereiche sowie die Arbeitsgemeinschaften können Anträge auf 
Unterstützung des Fördervereins stellen. Herr Drebes stellt diese dann dem Vorstand 
vor, der dann darüber entscheidet. 
 
Auch zukünftig werden Preise für die verschiedenen Wettbewerbe, an denen 
SchülerInnen des Gymnasiums teilnehmen vom Förderverein gesponsert. Wir 
beteiligen uns auch den Kosten bei Lesungen. 
 
Der Förderverein hat eine Rückstellung in Höhe von 12.000,00 € für eine 
Beschallungsanlage in der geplanten Turnhalle genehmigt. 
 



Wie in den vergangenen Jahren wird der Förderverein Termine wie Aufnahmefeier, 
Tag der offenen Tür, musikalischer Abend nutzen, um sich zu präsentieren und 
zusätzliche Gelder für den Verein zu erwirtschaften. 
 
Wir möchten uns auch an dieser Stelle für die Unterstützung durch die Eltern sehr 
herzlich bedanken, denn ohne IHRE Hilfe hätten wir noch nicht so viel erreicht. 
Ebenso möchten wir uns für die sehr gute Zusammenarbeit mit dem 
Schulelternbeirat bedanken. 
 
Einen großen Dank schulden wir Frau Dietrich und Frau Schiergott, die uns so 
vielfältig mit Rat und Tat unterstützt. 
 
Wir möchten uns bei der Schulleitung für die sehr harmonische und konstruktive 
Zusammenarbeit sehr herzlich bedanken.  

 
  
TOP 6 
Sonstiges 
  
Anträge aus der Mitgliedschaft lagen nicht vor. Es gab keine weiteren 
Wortmeldungen aus dem Plenum. 
  
Frau Dr. Flammersfeld sprach dem Vorstand im Namen der gesamten Schule ihren 
Dank für die bisher geleistete Arbeit aus und betonte die gute Zusammenarbeit 
zwischen Schulleitung und Vorstand des Fördervereins. 
  
Die Versammlung wurde um 19.55 Uhr geschlossen. 
  
Mainz, den 04.02.2016 
 
  
Ute Beye-Mundt 
(Schriftführerin) 
  
  

  

  

 


